

24. November 2023

**Antrag der Fraktionen von CDU, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN und FDP zur Sitzung des Kreisausschusses am 4. Dezember 2023: Die Kreisverwaltung Mettmann wird fahrradfreundlicher Arbeitgeber**

Sehr geehrter Herr Hendele,

für die Sitzung des Kreisausschusses am 4. Dezember 2023 beantragen wir die Aufnahme des oben genannten Tagesordnungspunktes und bitten Sie, den nachfolgenden Beschlussvorschlag zur Abstimmung zu stellen.

Beschlussvorschlag

Die Kreisverwaltung Mettmann unternimmt die notwendigen Schritte, um als 'fahrradfreundlicher Arbeitgeber' zertifiziert zu werden.

Im ersten Schritt wird die Kreisverwaltung im Rahmen eines dreistündigen Workshops durch die Initiative 'Fahrradfreundlicher Arbeitgeber', einer Initiative von EU und ADFC, zu Maßnahmen der Radverkehrsförderung beraten (Link: <https://www.fahrradfreundlicher-arbeitgeber.de/>; <https://www.fahrradfreundlicher-arbeitgeber.de/beratung/beratung/>). Die Kosten für den Workshop betragen 900 €.

Auf Grundlage der Teilnahme an diesem Workshop plant die Kreisverwaltung Mettmann die konkrete Zielsetzung und die dafür notwendigen Maßnahmen zur Zertifizierung als fahrradfreundlicher Arbeitgeber mit einem Zeitplan zur Umsetzung und stellt beides im Fachausschuss vor.

In diesem Zusammenhang prüft die Verwaltung auch eine mögliche Anschaffung von Sammelschließanlagen für Fahrräder mit integrierter Photovoltaik-Technik, die netzautark betrieben werden können.

Begründung

Das Fahrradfahren (ob mit Straßenrad, Pedelec oder S-Pedelec), schon allein während der wärmeren Jahreszeit oder bei gutem Wetter, ist eine ausgezeichnete Gesundheitsförderung für die Beschäftigten und leistet zugleich einen wertvollen Beitrag, um klimaschädliche Emissionen zu reduzieren. Damit möglichst viele Beschäftigte mit dem Rad zur Arbeit kommen, ist es wichtig, dass die Kreisverwaltung als Arbeitgeber verschiedene Voraussetzungen erfüllt, u.a. sichere Abstellmöglichkeiten, Lademöglichkeiten für elektrische Räder vor Ort sowie geeignete Möglichkeiten zur Umkleide und zum Trocknen von Kleidung.

Das Handbuch der Initiative Fahrradfreundlicher Arbeitgeber (Link: <https://www.fahrradfreundlicher-arbeitgeber.de/beratung/handbuch/>) enthält Hinweise für Maßnahmen, mit denen sich die Verwaltung vorbereitend beschäftigen sollte.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Waldemar Madeia

Vorsitzender CDU-Fraktion

gez.

Sandra Ernst

Vorsitzende Fraktion

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN

gez.

Klaus Müller

Vorsitzender FDP-Fraktion